

## Digestoides

PASTILLAS PARA LA DIGESTION. - Cura racional de las dispepsias y demás enfermedades del estómago. - Preparada por HERMANN & ZELEDON.  
Botica Francesa. - San José

La policía y yo

### A "Los cartagineses" de "El Renacimiento"

En el último número de este apreciable colega, y en la sección de *Campo pagado* ha en contrario cabida una por lo imbecil lastimosa defensa que alguna pluma de alquiler ha tratado hacer de la conducta incorrecta del comandante de policía. Me informan que no existen los cartagineses, supuestos autores de la defensa, sino la necesidad de quien, no teniendo instrucción para hablar con propiedad, menos para escribir, ha tenido que valerse de una pluma de alquiler para contestar cargos, que por la justicia con que han sido hechos no tienen contestación posible ni razonable. Y por cierto que esta pluma de alquiler que me ataca, me debe favores que no he pretendido cobrar. Véngase el autor de tal comunicado por mi oficina, donde tendré gusto en mostrarle escritos que me han sido entregados para su publicación en mi periódico, escritos en que le tomaban el pelo de lo lindo, los que no he querido publicar, aunque se me pagaba la inserción de ellos, porque en mi periódico no tienen cabida los ataques que van dirigidos contra personas faltas de sentido común.

El comandante de policía que no tiene la suerte de conocer sus obligaciones, como decía en mi editorial anterior, ha tenido además la desgracia de encontrarse con un desinteresado defensor falto de sentido común. Y aunque el remitido «La policía y Cámara» no merece contestación, porque las estupideces no deben de ser contestadas, me voy a dar el placer de exhibir la ignorancia de quien para defender los actos arbitrarios del comandante de policía ha aportado argumentos que comprueben más la razón que me asistía para criticarlos. Copio párrafos del suelto de defensa del comandante:

*Juzgue el público sensato; lo, si será atropello del comandante MANDAR ventilar en una oficina decente y respetable como la agencia principal de esta ciudad tamaño conflicto;*

A este párrafo, que es el que verdaderamente atañe al fondo del asunto, contesto yo, y conmigo contesta cualquier persona de sentido común, que ni el comandante de la policía de Cartago, ni todos los comandantes de policía de la república tienen derecho de por sí para mandar ventilar asuntos civiles ante una agencia de policía. Podrá el comandante de policía cuando el señor agente de policía se lo ordene, o se lo pida, citar a un individuo para que comparezca en la agencia de policía a ventilar cualquier asunto civil de pequeña importancia (menos de diez colones), pero el comandante de policía no es quien, no es nadie, para proceder de *modo propio* en tales asuntos, y al hacerlo se toma atribuciones que la ley no le concede, abusa de la autoridad de que está investido, y dicho está que, al abusar de la autoridad de que está investido, comete un atropello. Esto dando el caso que suponen los cartagineses autores del suelto, es decir, dando como ciertos los hechos tal como ellos los sientan, pero si examinamos los hechos tal como ocurrieron,

entonces el atropello es mayor: pues el policía pretendía llevar, me por la fuerza si yo me hubiese negado, y como quiera que el comandante le dió la razón en este sentido resulta que se hizo responsable del acto arbitrario, del atropello, del desconocimiento de la obligación, del abuso, o como quiere llamarse, cometido por el inferior.

Pero el sueltista de pluma alquilada manifiesta un desconocimiento completo de la ley. En asuntos civiles sobre pagos de deudas, sean de cincuenta céntimos o de cincuenta mil colones, nadie, ni jueces ni magistrados, menos la policía, pueden obligar a una de las partes a que comparezca a hacer valer sus derechos, y claro está que lo que no puede hacer un magistrado ni un juez, mal lo podrá hacer un simple policía, ostente el grado de simple policial o el cargo de comandante. Bueno es que el autor del suelto se ilustre un poco antes de escribir para no incurrir en disparates ni en lamentables metiduras de pata.

Continúo copiando lo que sirve de argumentación a mis adversarios:

*2o.— si puede caballero alguno resentirse de liquidar sus diferencias ante autoridad tan distinguida y culta como lo es el actual agente don José María Robles Arias...*

La majadería del comunicante al mezclar el nombre del señor Robles en este asunto es patente por dos razones. Primero, porque no se trata de una queja por que el asunto se haya dilucidado en la agencia de policía, sino por la forma arbitraria empleada por el policía y aprobada por el comandante de policía, y segundo, porque al referirme a la gestión del señor agente de policía dije que este caballero dotado de sentido común, se manifestó pesadoso de lo sucedido y expresó que él era agente a la orden del comandante de policía.

Pero todavía hay más, que antes no dije y que ahora hago, ya que la pluma de alquiler me da ocasión, y es que el señor agente de policía, con una rectitud que le honra y con un sentido común de que otros carecen, sentenció el asunto a mi favor. Lo cual quiere decir que yo tenía razón cuando no me doblegaba a las estúpidas exigencias de un faquín cualquiera, digno de que un comandante de policía le conceda crédito, ni quería obedecer una orden que dimanaba de quien, no teniendo autoridad para impartirla, se las abrogaba arbitrariamente.

*3o.— si el monto de lo discutido merecía tribunal más elevado (la corte centro-americana por ejemplo)...*

Si el autor del remitido ve más allá de sus narices, lo cual dudo, ha debido leer en mi anterior editorial que no por el monto de la cantidad reclamada, que era de cincuenta céntimos, sino por el abuso cometido, ... De forma que en esto la pluma alquilada no ha

hecho más que meter la pata lamentablemente.

*Las quejas que los fuereros hacen de las autoridades con quienes estamos muy contentos...*

No un fuerero, como dice la pluma alquilada, sino un chino, un negro o un hotentote están en el caso y en el derecho de protestar y quejarse cuando sean víctimas de una arbitrariedad, y el negar este derecho, como parece pretende el autor del suelto, es condenar todavía más la conducta de un funcionario, pues si esa ocurrencia es leída en el extranjero, lo que dudo, porque nadie tendrá humor de leer tales disparates, creerán que en Costa Rica no se permite a los extranjeros que se quejen cuando son atropellados, lo que por fortuna no es cierto.

Que los cartagineses estén contentos con sus autoridades no lo dudo en cuanto se trata de otras personas, pero en lo que se refiere al comandante de policía, me permito ponerlo en duda, pues a más de esta tengo varias quejas en cartera y también son varios los vecinos de esta población que en vista de esta campaña ha venido a suministrarme datos para atacar la gestión del comandante de policía.

*¿Quieren los cartagineses convencerse de la verdad de esto? Sigán la discusión que yo prometo que mi periódico no será el último en callarse, pues con el material que tengo en cartera, puedo sostenerla por varios meses.*

El *escribidor* desdichado, autor de tan burda crónica, ha incurrido en el defecto de personalizar, defecto que siempre ha rehuído en mi periódico. ¿Es que el atropello no existe porque la policía pretendía cometerlo en favor de un *trotes* o un *galopes*?

El desdichado autor o desgraciado hilvanador de tan mal pergeñados renglones se equivoca lastimosamente en todo lo que se mete, pues con personalizar solo ha demostrado que el comandante de policía abusó de su autoridad en beneficio de una persona como *Trotes* (menos mal si hubiera sido en favor de otra clase de persona), y en perjuicio de A. Cámara a quien Adolfo Pacheco debe muchas atenciones.

Siento que la disparatada ofensa que me han querido hacer en la no menos disparatada defensa del comandante de policía, me haya obligado a cansar la atención de los lectores de este periódico. Y lo siento más todavía por la intervención que en el mismo ha tomado mi humilde personalidad, que aunque muy humilde no debe, a mi juicio, ser atropellada en beneficio de las absurdas pretensiones de un *trotes* o de un *galopes*, ni en beneficio del desconocimiento de las más elementales de sus obligaciones de que dan muestras autoridades y escribidores.

Muchas más quejas podré aducir sobre la actuación de las autoridades de policía, quejas que no aduzco hoy por la

extensión que ha alcanzado este artículo, y porque espero dejarlas para la próxima réplica a que probablemente me obligarán los cartagineses defensores del comandante de policía, los que según me informan no son tales cartagineses ni tales carneros, sino sencillamente se reducen a la enteca personalidad de un escribidor de alquiler que por no ver más allá de sus narices disparata de lo lindo.

A. CÁMARA

### Método sencillo para engordar

Un nuevo descubrimiento

Hombres y mujeres delgados ¿A dónde ha ido a parar aquella comida suculenta de que participaron ustedes anoche? ¿Qué se ha hecho de todos los elementos nutritivos que aquella comida contenía? Parece que pasaron por su cuerpo como pasan los líquidos por un colador, sin haber dejado beneficio alguno ni haber aumentado su peso en lo más mínimo. No se atreverán Uds. negar la existencia de dichos ingredientes nutritivos en todos los alimentos que ustedes ingieren, como los habian en la comida de anoche, y de por fuerza tendrán que admitir que la causa de su delgadez es debida a que sus órganos digestivos y asimilativos no funcionan con propiedad. Esta es la simple verdad de los hechos y es aplicable a todas las personas delgadas en todas partes del mundo. Se hace necesario reconstruir y ayudar a tales órganos en sus funciones o de lo contrario no habrá esperanza de que puedan Uds. engordar. La ayuda es simple y al alcance de todas las inteligencias y todas las fortunas a saber. Coma en abundancia de todo lo que Ud. apetezca y tómese una pastilla de Sargol con cada comida. En dos o tres semanas notará Ud. la diferencia; de cinco a ocho libras de carnes sólidas y permanentes habrá Ud. ganado. El Sargol se mezcla en su estómago con los alimentos y los prepara para ser asimilados y debidamente absorbidos por la sangre. No entrarán y saldrán de su cuerpo como agua por un colador. Personas delgadas cuando toman Sargol ganan de diez a quince libras de carne por mes; y no es una carne floja y pasajera, sino dura y permanente.

Las pastillas Sargol se componen de seis de los mejores ingredientes de que dispone la química para producir carnes y las garantizamos ser absolutamente inofensivas y agradables de tomar. Son recomendadas por médicos y farmacéuticos.

Sargol se vende en la botica y droguería de Kirkpatrick Hnos en Limón.

### Salón de Lectura de "EL CORREO DEL ATLANTICO"

Fieles a lo que habíamos prometido en uno de nuestros anteriores números, hoy, o más bien dicho, desde hace varios días, es un hecho la existencia del *Salón de Lectura*, que según habíamos anunciado a nuestros lectores, pensábamos abrir al público para facilitarle más rápidamente las noticias actuales de interés general, al mismo tiempo que para poner a disposición de todos en general, libros, revistas, periódicos y folletos de este país y de muchos otros de habla española.

El *Salón de lectura* de «El Correo del Atlántico» está situado en el punto más céntrico de la población, en la calle comercial, en el edificio propiedad de don Juan Dent, parte del cual está ocupado por el «Club de Cartago». Nuestro salón queda situado entre la oficina del doctor Madrigal y la barbería de los señores J. C. Cubero é hijo, frente al nuevo edificio que para «La Copa Blanca» construyen los señores Rivera y Compañía.

Desde el primer día en que nuestro salón abrió las puertas al público, gran afluencia de lectores han acudido a visitarlo y a pasar en él los momentos que sus ocupaciones les han dejado libre, más particularmente en la noche en cuyas horas es mayor la afluencia de personas que acuden. El hecho de que hemos facilitado al público los cablegramas y aerogramas referentes a la guerra europea con algunas horas y a veces hasta con un día de anticipación a la llegada de la prensa capitolina, ha sido un éxito nunca logrado en esta ciudad, pero aún no estamos satisfechos con esto y esperamos mejorar nuestro servicio informativo.

En la actualidad es muy variado el surtido de libros y periódicos que hemos puesto a disposición de nuestros lectores. En las paredes del salón de lectura, cuelgan unos quince o veinte mapas en los que los lectores pueden seguir el desarrollo de las batallas que en los campos europeos libran las naciones beligerantes.

A continuación damos una lista de algunos (no todos) los periódicos, revistas y folletos que tenemos a disposición del público:

#### PERIODICOS

Todos los de Costa Rica. *La Época* de Cartagena, Colombia; *El Diario de Centro América*, *El Grito del Pueblo* y *La Opinión* de Guatemala; *El Diario Latino*, *El Cronista* y *El Diario del Salvador* de San Salvador; *Azul y Blanco*, *El Croquis* y *El Renacimiento* de Honduras; *Heraldo de Madrid*, *El Imparcial*, *La Tribuna*, *A B C*, *España 1915* y *Euzkadi* de España; *El Heraldo de Hamburgo*, *Hamburger Fremdenblatt* y *Welt in Bild* de Alemania.

#### REVISTAS

Todas las nacionales: *Guatemala Informativa*, *La Actualidad* y *La Esfera* de Guatemala; *Letras y Las Revistas* de Nicaragua; *Renacimiento* de Cuba; *La Época* de Colombia; *Exportador Americano*, *La Hacienda*, *Boletín de la Unión Pan-*

### Como se juzga la reelección del Lic Estrada Cabrera en el extranjero

«La Ciencia» de San Francisco California, trae en su número 24 de Abril las siguientes palabras:

#### El Sr. Estrada Cabrera Su nueva candidatura

Los indiscutibles méritos del distinguido hombre público, Sr. Estrada Cabrera, actual Presidente de la República de Guatemala; la popularidad de que goza en todo el país y el cariño y respeto que se le profesa, han impulsado al partido liberal de aquella floreciente nación a postularlo candidato nuevamente para ocupar la primera magistratura en el período constitucional que comenzará el 15 de Marzo de 1917 y terminará en igual día de 1923.

El Sr. Estrada Cabrera ha demostrado al mundo sus excepcionales dotes de mando; juriscónsulto notable; juez integérrimo, magistrado eminente, político sagaz, hábil y profundo, educador infatigable, gobernante enérgico y progresista, ha llegado al poder por la fuerza de su genio y ha encauzado a la bella Guatemala por la senda del adelanto, de la libertad y del derecho.

No somos aduladores; no lo hemos sido nunca; nuestra pluma enérgica y valiente ha combatido todas las tiranías y jamás nos hemos inclinado sino ante las nobles causas y ante las grandes ideas; pero somos los primeros en reconocer el talento y el mérito agenos y en rendir pleito homenaje a los hombres que, como el señor Estrada Cabrera, se han cubierto de gloria labrando, hasta donde es humanamente posible, la felicidad de su patria.

No discutiremos si hay o no hombres necesarios; pero es innegable que en el actual momento histórico, el señor Estrada Cabrera es uno de ellos y no dudamos que la sensatez y cordura del pueblo guatemalteco, se demostrarán una vez más secundando al Club 2 de Abril porque es eco de la voluntad nacional.

*americana y El Comercio* de Estados Unidos; *Germania é Illustración Católica* de España; *y El Mensajero de Ultramar* de Alemania.

#### FOLLETOS

*El Fin de la guerra* por Ignatius; *España, gran potencia* por C. Jrom; *Inglaterra y Alemania* por H. S. Chamberlain; *Lo que he visto en el teatro de la guerra* por James O'donnell Bennett; *Alfonso de Borbón y de Austria Este sobre la guerra mundial*, *El arte nacional é internacional*, *Alemania y Francia* por Carlos Neumann; *La pérdida Albián* por Adolf Held; *Sacudamos el yugo inglés* por por Jorge Jimer; *Hasta cuando?* por Juan Küm pel; *Hechos, Informaciones sobre la guerra*, *La guerra europea*, *Comentarios de «La Actualidad» sobre un informe y una obra*, *En las filas alemanas* y muchas otras obras de que no recordamos por el momento.

## Directorio de Cartago

|   |   |
|---|---|
| <b>Lic. ROGELIO CHACON R.</b><br>OFICINA: Calle real, 50 varas al O. del Parque Central<br>De 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 4 p. m.— English spoken | <b>ENRIQUE SANCHO JIMENEZ</b><br>OFICINA: Calle real, 50 varas al O. del Parque Central<br>De 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 4 p. m. |
| <b>Lic. Arturo Volio</b><br>ABOGADO Y NOTARIO<br>Despacha en su casa de habitación  | <b>Lic. Jenaro Leiva Quirós</b><br>ABOGADO Y NOTARIO<br>OFICINA: Calle del Cuartel  |
| <b>Dr. JOSE Ma. PERALTA</b><br>DESPACHA EN SU OFICINA<br>de 8 a 10 a. m. y de 4 a 6 p. m.   | <b>DR. JESUS GUZMAN CENTENO</b><br>Médico y Cirujano<br>Despacha en su casa de habitación                                       |

## Gran fábrica de café molido

Se atienden pedidos por grandes que sean. El CAFE que elabora esta fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirigirse a su propietario

ANTONIO ESCALANTE

Calle 4a. y Avenida 6a.—Limón, Costa Rica. d.4.p.

## Juan José León

**Limón, C. R.** — Habíendome instalado en la espaciosa casa del señor Piza frente al Mercado me complazco en participar a mis numerosos clientes que he continuado con mi negocio de café molido, el que puedo ofrecer a precios sin competencia y de superiores calidades. Además ofrezco leche FUSSELL a \$ 16.50 la caja, Whisky ROYAL a \$ 38.00 y cognac MECKUW a \$ 37.00. Acepto productos del país en consignación, cobrando un 5 por 100 de comisión y adelantando hasta un 70 por 100 del valor de la mercadería.

## José Hernández Sánchez

Procurador Judicial

Despacha en su Oficina, avenida 4a. de esta ciudad. casa de don Ramón González.

Horas de Oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 p. m.

LIMON, COSTA RICA — d.4.p.

## Edgar Knöhr y Cia.

San José - - Limón

Ventas al por mayor y al detal

## Emmanuel Hoo

LIMON, COSTA RICA, AVENIDAD CENTRAL

Comerciante al por mayor, Importador y Exportador. Surtido completo de abarrotes, vinos y licores.—alt

## "THE GEM"

Cantina de primera orden situada en una de las esquinas del Parque Vargas

Tarjetas postales con vistas del país, exquisitos sorbetes y helados de crema "Gem", café y chocolate. Gran existencia de sellos o estampillas, para coleccionistas, a los precios más bajos del mundo. \* \* \* \* \*

Precios en oro o en moneda del país, a elección del cliente

## AVELINO de la PEÑA y Cia.

Tenemos el gusto de avisar a nuestros favorecedores que acabamos de recibir un completo surtido de artículos para caballeros entre los que se encuentran calzados que no admiten competencia por la baratura de sus precios y la esmerada mano de obra; sombreros de paja fieltro y Panamá que vendemos a los precios más baratos en plaza. Existencia surtida de pieles finas y cueros como también de los demás artículos de zapatería.

Magnífico surtido de camas de hierro. Depósito de lotería.

LA CONVENIENCIA.—Avenida Central C. R. a. p.

## OCASION

Se vende el lote 3 de la manzana 24 del plano oficial de Limón en condiciones liberales. Produce \$ 117.00 mensuales. También se cambia por una finca en la zona atlántica o en Cartago. Para precios y condiciones dirigirse a Sebastián Sanllehi.—Limón, C. R. ♦ A. Cámara en Cartago

## Farmacia y Droguería Internacional

Establecida en 1895

ROSARIO v. de CESPEDES

Ventas al por mayor y al detal. Constante renovación de drogas, medicinas de patente, perfumería, jabones, instrumentos de cirugía, etc., etc.

Mande sus recetas a esta Farmacia. Hay esmero y prontitud en el despacho.

LIMON — COSTA RICA — CENTRO AMERICA

## Canjes

A nuestra mesa de redacción ha llegado los siguientes colegas, con los que desde luego dejamos establecido el oportuno canje:

La Epoca de Cartagena Colombia; El Diario de Centro América, El Grito del Pueblo y La Opinión, de Guatemala; El Cronista, de Tegucigalpa; El Diario del Salvador y El Cronista de San Salvador.

## La semana teatral

## En el "Cine Lafayette"

En la semana que pasó hubo muchos estrenos, pero el que más gente atrajo y el que cosechó más aplausos fue la adaptación de la célebre novela de Eugenio Sue "Los Misterios de París." Infinidad de personas se vieron privadas de asistir a esta representación porque desde muy temprano se agotaron las localidades.

Ayer martes se exhibió el soberbio estreno de "La toma de la Bastilla" una admirable reconstrucción histórica de los tiempos de la Revolución Francesa, que atrajo mucha gente al CINE LAFAYETTE.

Se espera con ansia la exhibición de LA PIEDRA MALDITA y AVENTURAS DE PULGARCITO, que tendrán lugar en esta semana.

## En el "Apolo"

Un seudo-hipnotizador que quiso tomar el pelo de los cartagineses, mereció una solemne rechifla.

El domingo se estrenó LOS ENVENENADORES DE CHICAGO, con muy poco público y no fue del agrado de los asistentes por el poco valor artístico de la película.

## PARA CURAR UN RESFRÍO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E.U. de A.

## Bibliografía

El número 19 del semanario ilustrado España-1915, que trae muy buenos trabajos de Luis Araquistain, Ramiro de Maeztu, José Ortega y Gasset, Luis Fernández Ardavin, Eduardo Marquina, Juan de la Encina y Ramón Pérez de Ayala. También en dicho número aparecen retratos de Eduardo Marquina, Ramón Pérez de Ayala, Pio Baroja, una vista fotográfica de Trieste en el siglo XVIII, reproducción de varios retratos ejecutados por López Mezquita, Rodríguez Acosta y Nestor, y dos chispeantes caricaturas, una de ellas firmada por Bagaria.

El número de la revista El Comercio de New York, corres-

## BANCO DE CHILE Y ALEMANIA

Valparaíso—Santiago—Concepción—Victoria—Temuco—Valdivia—Antofagasta

BANK FÜR CHILE UND DEUTSCHLAND

Hamburgo

CASILLA 62 D Santiago, 25 de Marzo de 1915.

Sres. Dr. Richards Dyspepsia Tablet Association, New York, E. U. A.

Muy señores míos:

Manifiesto a Uds. mis más sinceros agradecimientos por los resultados que me están dando las Pastillas del Dr. Richards.

Hace algunos meses dejé de tomarlas yéndome al campo a fin de cambiar de aire y de alimentación; pero hoy que he vuelto a la ciudad, reanudaré el consumo de las Pastillas del Dr. Richards, porque ellas me dan un gran alivio al estómago y hacen que las comidas puedan ser digeridas con regularidad.

Saludo a Uds. atentamente,

ROBERTO CACERES.

## Para negocios y también para habitación

Se alquilan varios departamentos frente al Mercado Público de esta ciudad, casa propiedad de Rodríguez y Bertheau, manzana 30, lote 8.—Cómodos y baratos.

Para informarse: la casa de Ramón González C., a cargo de don JOSE ACUÑA G. alt.

pondiente al mes de Junio pasado, cuyo contenido es el siguiente: Puntos de importancia tratados en la conferencia panamericana, La conferencia financiera panamericana, Embajadores, ministros y delegados que concurren a la conferencia panamericana (retratos) Grandes instalaciones eléctricas, Un sistema de alumbrado eléctrico para casas de campo, Notas de la redacción. La electricidad y la industria azucarera, Alumbrado eléctrico de New York, La electricidad del hogar, Los pedestales "Rampas", Lámparas incandescentes con bulbo de hidrógeno. Muchos y muy buenos grabados avaloran la importancia de este número.

Los números 4 y 5 de la revista cubana Renacimiento, que viene avalorada con muy buenos trabajos literarios de Roque E. Garrigó, José A. Rodríguez García, Emilio Bobadilla (Pray Candil) Francois G. de Cisneros, Guillermo Valencia, Francisco R. Argüelles, Max Enrique Ureña, Enrique Cazado, Alejandro Andrade Coello, B. Byrne, Pedro Alejandro López, Luis G. Urbina, Agustín Acosta, J. B. Jaramillo Meza, Luis Felipe Rodríguez, Pascual Guerrero, Luis Vázquez de Cubero, Armando Leyva, Alvaro Armando Vasseur, Manuel Germán Gutiérrez, y Miguel Galiano Cancio.

El número 18 de la revista nicaraguense "Letras" que contiene muy buenos trabajos inéditos de José Olivares, Jorge Valladares M., Luis Avilés Ramírez, Hernán Robledo, Ramón Saenz Morales, Octavio Rivas Ortiz, Rafael Heliodoro Valle, Carlos Gómez, Lino Argüelles, H. Moerira h., Juan Ramón Avilés, Modesto E. Barrios, Rafael Montiel, J. L. Meda, Manuel Maldonado, una traducción de Joao Rabeiro y varias reproducciones de Rubén Darío, Fontaura Xavier y Benito Pérez Galdós.

Los números 3, 9, 10 y 11 de la revista nicaraguense "Las Revistas", que traen muy buen escogido material literario, entre los que figuran algunos trabajos de autores costarricenses entre ellos Camilo Cruz Santos, Arturo García Solano, y Alejandro Alvarado Q. Entre los retratos que adornan las páginas de esta revista, figura el del notable ingeniero y orador don

## INFORMACION CABLEGRAFICA

## Cables ordinarios

BERLIN, 5.—Informe semi-oficial afirma que no es cierta la noticia respecto a la destrucción de un barco de la clase de Deutschland y niega que también que el pone-minas "Abatroz" haya arreado la bandera alemana antes de encallarse en territorio turco, y añade que los rusos dispararon 1500 tiros al "Abatroz" y sólo 25 le pegaron; que un testigo presencial de la batalla naval asegura que toda la popa de un barco de guerra ruso le fué volada por una bomba.

CONSTANTINOPLA, 5.—Los turcos han sabido que Alejandría, Cairo y las islas ocupadas por los ingleses están literalmente atestadas de heridos. Las pérdidas de los turcos han sido considerablemente menores como lo indica el hecho de que la mitad de los heridos ya han vuelto a la línea de fuego.

PARIS 5.—El Ministerio de Marina ha dado oficialmente la noticia de que el barco "Cartago" fué torpedeado y hundido por un submarino alemán cerca del cabo Helles el 4 de Julio. La tripulación que se componía de 66 individuos se salvó menos 6 desaparecidos. Ayer dos submarinos alemanes fueron divisados en el Canal de la Mancha, por barcos que pertenecen a la segunda escuadra ligera francesa, ambos zambulléronse pero uno fué alcanzado por varias bombas antes de desaparecer. Ayer hubo calma relativa en todo el frente occidental sin ningún encuentro de infantería algunos puntos entre el Moza y Mosela en la región del bosque de Leprette sufrieron particularmente un violento bombardeo con grandes granadas.

LONDRES.—El Bill sobre el registro nacional ha encontrado esta noche fuerte oposición en la cámara de los comunes, Sir Whittaker se opuso a él, asegurando que al pasar la forma actual se dividiría el país. Declara que desconfiaba de actual gobierno de coalición porque al conocía un individuo que había destruido al otro gobierno y que continuaba dictándole su política al gobierno actual y su nombre y rango eran Lord Northcliffe quien abogaba virtualmente por todas las cláusulas del bill. Pery Alden liberal preguntó a Asquith si podía asegurar a la cámara que no se tenía en mira con el bill el trabajo forzado o la conscripción. Asquith le contestó que no se pensaba en ese cambio.

PARIS, 5.—Oficial.—En la región al Norte de Arras auge como a las diez el enemigo hizo dos intentos de ataque, cada uno procedido por violento bombardeo y los cuales rechazamos. Uno se dirigió especialmente contra nuestras posiciones en el frente Souchez. Los alemanes salieron de sus trincheras armados de granadas y bombas, nosotros sin embargo los obligamos a retirarse dejando muchos muertos en el campo. El otro ataque se libró en Labe-rinto pero inmediatamente lo detuvimos con nuestros fuegos. Durante la tarde de ayer y en la

## Vidrios

de más de cuarenta pulgadas, ofrezco en venta. También algunas mesas y muebles.—Dirigirse a

JORGE W. MARTIN.

Limón ::::: Costa Rica

Alejandro Bermúdez, ventajosamente conocido en esta ciudad.

El núm. 1 de la revista nacional "Revista de Educación", que engalana sus páginas con valiosos trabajos de los profesores Jiménez Rojas, Obregón, Michaud, y otras muy valiosas firmas.

El suplemento no. 1691 de

noche los alemanes asumieron la ofensiva en un frente de tres millas de largo que se extiende de Fayenhaye hasta el Mosela al Este de Fayenhaye, así como también en el Oeste de la sección del bosque. En un trecho de una milla, después de un violento ataque lograron poner el pie en sus antiguas líneas que les habíamos tomado últimamente, pero a pesar del rigor de su acción encontraron que era imposible moverse más allá de la línea que corre desde Croixdes Charmes hasta la aldea Riep sobre el Mosela así es que el ataque alemán resultó un completo fracaso, habiendo sufrido el enemigo pérdidas muy considerables. No hay que decir del resto de la frontera.

BERLIN, 5.—Oficial. En la arena occidental, un ataque británico al norte de Ipres y un ataque francés al norte de Souchez, los rechazamos fácilmente; en el extremo occidental del bosque de Leprette los alemanes tomaron 1500 yardas de trincheras enemigas, avanzando en una distancia de 500 yardas, tomando, además, cerca de 100 franceses prisioneros y heridos entre los cuales habían oficiales del Estado mayor de un batallón. Tomaron también 2 cañones, 4 ametralladoras y 3 arrojadoras de minas ligeros. Las bombas que los aviadores arrojaron ayer en Brujas, cayeron en la vecindad de los monumentos más valiosos de la ciudad. En la arena occidental las tropas de los aliados teutoos a la orden de Linsingen llegaron hasta todo el frente de Ziota Lipa y desalojaron de rusos toda la rivera occidental, casi en 15 días de lucha contra las fuertes posiciones del enemigo, forzamos el paso a través del Dniester y hemos hecho retroceder al enemigo de posiciones en posiciones. En la sección del Río Bug el enemigo anoche evacuó su cabeza de puente en Krilow. Entre el Bug y el Vistula los rusos han sido rechazados de cerca de Plonka y Turobin y de cerca de Tranawka Krasnik.

## Aerogramas

PARIS, Julio 5.—Oficial. Los alemanes han vuelto a ganar parte de sus antiguas posiciones. Han tomado un frente de un tercio de milla de largo en las forestas de Sayenhaye. Los ataques alemanes en todas partes especialmente en Mosela fueron rechazados con pérdidas. El Ministro de Marina publica un despacho oficial anunciando que dos submarinos alemanes fueron vistos en el Canal de la Mancha ayer tarde por barcos de la segunda línea del escuadrón inglés. Ambos submarinos se sumergieron cuando vieron a los barcos franceses, pero uno de ellos fué tocado por varios disparos antes de sumergirse.

LONDRES, julio 5.—Un despacho de Reuter de Petrogrado dice que la mayor parte de la población civil de Varsovia la está abandonando para no dificultar las operaciones militares. Los aeroplanos alemanes están dejando caer proclamas, en las que se anuncia que la población estará en poder de los alemanes antes de un mes. Se sabe que están formando listas de prominentes polacos a los que probablemente ahorcarán por sus simpatías a Rusia.

"La Epoca", de Cartagena (Colombia), que engalana su portada con el retrato del Kaiser y autógrafo fechado en Coblenza el 26 de agosto de 1914 y destinado a conseguir fondos para la Cruz Roja. Entre los trabajos literarios figuran preciosas composiciones de Pacifico Coral, Eduardo Arturo Delgado, Carlos Villafañe, Fau, Armando Rodríguez Portillo, Felipe A. de Cámara, Rafael Nieves Puente, Carmen Sylva, B. Sanín Cano, y A. Pérez Nieva.

# BAZAR DE CARTAGO

RIVERA & Co.

CARTAGO

COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios.

### — AVISO IMPORTANTE —

Por abonos mensuales y a precios sumamente baratos, ofrezco hacer aceras con excelentes materiales de plantilla de piedra cantada, ladrillo de mosaico liso o de pedrín fabricado con cementos finos, a elección del interesado. En iguales condiciones vendo dichos materiales y además ladrillo de mosaico de colores, lisos y labrados para pavimentos.

Entenderse con el infrascrito en la Oficina de la Agencia de The English Construction Co. Ltd., en esta ciudad.

CARTAGO, julio de 1915.

Carlos Pacheco D.

## EL IRAZU

— FELIPE MARTIN & Co. —

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

d. 4 p.

## Hotel Universal

Cuando visite Ud. la ciudad de Cartago dirijase a este Hotel que está situado frente a la Estación de San José, contiguo al almacén de don Nicolás Casanola, donde encontrará magníficas habitaciones y servicio esmerado en las comidas a precios muy cómodos. Hay también servicio de la carta para los que prefieran estimarse mejor o para los que quisieran gastar poco.

d. 4 p.

El propietario CARLOS M. DELGADO

## Gran Taller Eléctrico de Carpintería y Ebanistería

Unico en su género en Cartago

Calle de la Soledad

VENTA DE MADERAS.—Construcción de casas, puertas, ventanas y muebles, todo con madera seca y de superior calidad.

PRECIOS DE SITUACION

d. 4 p.

Francisco A. Céspedes

## TALLER MECANICO

— de JUAN SILESKY —

FRENTE A LA CACALERIZA DE CARLOS ARIAS G.

Construcción y reparación de carretas.

Se aprietan aros de ruedas de carreta a ₡ 3.00 el par

GRAN REBAJA DE PRECIOS

## Se desea alquilar

## SORDERA

una casa amueblada en esta ciudad que conste de unas cuatro habitaciones y servicios de cocina, etc.—Dirigirse al Apartado 24, Cartago.

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban a la Beebe Ear Drum Co., 265 Broadway, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

## La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON

La única casa en Cartago que cuenta con un surtido completo en el ramo. Precios sin competencia. Especialidad en: tubos de cloaca de 4 y 2 pulgadas, cemento de varias clases, vidrios de todos tamaños y colores, cocinas, calentadores y planchas eléctricas, bombillas para luz las más claras y resistentes; además ofrezco clavos y hierro para techos a precios sumamente baratos. Una visita lo convencerá.

Cartago • Costa Rica

Imprenta TREJOS HERMANOS. — San José. — C. R.

## - Guía General de Cartago -

Con objeto de describir detalladamente las ventajas que ofrece el clima de esta ciudad para todas aquellas personas que acostumbran periódicamente pasar las vacaciones fuera de los puntos de su residencia, como también para los muchos turistas que procedentes de EE. UU., Centro y Sud América, emigran todos los años abandonando sus hogares por un mes o dos, del mismo modo que para otras personas, a quienes prescripción de facultativos ordena un clima más frío que los tropicales en que viven, hemos pensado en la tirada de un folleto que circulará gratuita y profusamente en los principales centros de EE. UU., Panamá, Colón, Centro América, Antillas, Sud América y en cualquier otro punto de donde puedan afluir visitantes y turistas.

Este folleto describirá detalladamente la ciudad y provincia de Cartago: en él irán muchos grabados que contribuirán a prestar mayor atractivo a la descripción, cuidaremos de insertar en el mismo, todos los datos necesarios para mejor facilidad de los que visiten nuestro país, desde los detalles de la llegada y salida de los vapores, horarios de trenes, tarifas de automóviles, de coches, faquines y carretones, impuestos de aduanas, tarifa de hoteles: descripción de los medios para hacer excursiones a los volcanes, a los baños de Agua Caliente, y a otros puntos de la provincia, que atesoran verdaderas bellezas naturales. No omitiremos tampoco hablar en el folleto de las riquezas de este país, a fin de que los que lo lean se den cuenta de que el invertir capitales en Costa Rica, y más particularmente en la provincia de Cartago, que es la más rica del país, es un negocio de mucho porvenir.

Estos folletos se repartirán cuidadosamente en Panamá, Colón, Nueva York, Nueva Orleans, San Francisco, Kingston, Habana, Puerto Rico, y en otras ciudades de Centro y Sud América, a fin de que lleguen a conocimiento de muchas personas. Después de repartidos se publicarán en EL CORREO DEL ATLANTICO los comprobantes que lo acrediten, a fin de garantizar la debida circulación que será gratuita.

Para los gastos de editar este folleto contamos con el contingente que nos ofrezcan las personas que quieran anunciarse en el mismo, en la seguridad que este anuncio ha de ser sumamente beneficioso para toda clase de comerciantes e industriales de esta ciudad, y para muchos de los de Limón y San José, que pueden verse beneficiados con la llegada de turistas. Además cada anunciante recibirá un número determinado de folletos, que no será menor de diez ejemplares, ni mayor de cuarenta, según la importancia y tamaño del aviso con que hayan contribuido.

El tamaño del folleto será de 7 1/2 x 10 1/4 de pulgada y los anuncios ocuparán una plana, media o un cuarto de plana, correspondiéndoles recibir cuarenta, veinte o diez folletos respectivamente.

Aquellos anunciantes que deseen adquirir más folletos de los que les corresponda recibir por la importancia del aviso con que han contribuido, podrán comprar tantos ejemplares como deseen a razón de siete colones y medio el ciento, para lo cual manifestarán al contratar el anuncio el número extra de folletos que ha de tomar.

La persona que desee que en su anuncio aparezca cliché determinado tendrá que pagar además el valor del cliché.

Los anuncios serán colocados siempre al lado de lectura, de forma que necesariamente sean leídos por quienes reciban el folleto. Las personas que deseen anunciarse deberán recortar el cupón que va al pie y remitirlo a la administración de este periódico, apartado 24 en Cartago.

La edición será de 5000 ejemplares, comprobados debidamente pues todos los folletos irán numerados, y en el detalle que se publique en este periódico se expresará con sus correspondientes comprobantes el punto a que se hayan remitido los folletos numerados de un número determinado a otro. En estos 5000 folletos están incluidos los que se regalarán a los anunciantes, pero los que éstos pidan extra serán objeto de un tiraje especial ageno al de 5000 que hará esta empresa. Estos otros folletos también irán numerados de 5001 en adelante.

Las personas que deseen anunciarse deberán dirigirse al apartado número 24 en Cartago, o a la redacción de EL CORREO DEL ATLANTICO donde les será puesto de manifiesto un diseño del folleto en cuestión, en el cual pueden escoger el sitio en que deseen aparezca su anuncio.

El folleto será redactado en castellano y en inglés.

Señor Administrador de EL CORREO DEL ATLANTICO, Cartago.

Me anuncio en GUÍA GENERAL DE CARTAGO —1915—, tomando un espacio de ..... plana en la página ..... del folleto, y la suma de ..... colones (₡ .....), valor de este anuncio, le será satisfecha una vez en mi poder los ..... folletos que me corresponden. Además de los citados folletos, se servirá suscribirme a extras, cuyo valor a razón de ₡ 7-50 el ciento, le será hecho efectivo a la presentación de los citados folletos.

de ..... de 1915.

alt. 3 p.

## PARIS SALON DE JUAN RIVERA B.

CARTAGO

COSTARICA

APARTADO 57

TELEFONO 52

Gran surtido de confites, conservas y galletitas  
Licores extranjeros y del país  
Especialidad en servicio para bodas, bailes y demás fiestas sociales  
Salones espaciosos y elegantes  
Orquesta todos los domingos

## LA TUBERCULOSIS

es una enfermedad contagiosa que tan fácilmente contraen los ricos que los pobres.

Toda persona que tenga la menor propensión a debilidad pulmonar, enflaquecimiento, anemia, necesita tomar la

## Emulsión de Scott



(de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.)



Poderosa en sus efectos.

Buena en toda época del año.

## Reformas

Son muchas las instancias que hemos recibido para publicar este periódico en otros días de la semana diferentes o los que en la actualidad tenemos asignados para la publicación de «EL CORREO DEL ATLANTICO».

Razones de bastante peso nos han sido dadas por las muchas personas que se han interesado en el cambio de fechas, y por este motivo nos hemos decidido a satisfacer los deseos de los lectores que así lo han solicitado.

En adelante «EL CORREO DEL ATLANTICO» se publicará los miércoles y los sábados en la tarde, y de esta forma serán más las personas que lo lean, pues será aún más solicitado por los muchos vecinos de los pueblos cercanos que acuden a Cartago los días de mercado. Para este objeto hemos decidido aumentar la tirada a fin de servir la mayor demanda que cada día obtiene nuestro periódico, del cual en muchas ocasiones no nos han quedado ejemplares más que para el archivo.

Otra reforma que hemos introducido en este periódico es

dedicar diferente plana a los avisos de cada población. En lo sucesivo los avisos de Cartago aparecerán en una plana en otra los de Limón, y en otra también diferente los de San José. En todas las planas irá lectura interesante, a fin de que los avisos sean leídos por igual, y cada vez alternarán las planas en que se inserten los avisos de cada población, de forma que un día los avisos de Cartago aparecerán en segunda plana, otro en tercera y otro en cuarta, pero siempre rodeados de lectura.

Los anunciantes que deseen exponer cartulinas, cartelones, o cualquiera otra clase de anuncio en nuestro salón de lectura, deben remitir los que deseen exhibir a la administración de este periódico, en la seguridad de que les serán expuestos gratuitamente en sitio bien visible.

LAS ALMORRANAS SE CURAN en 6 a 14 DIAS

Se Garantiza que el UNGÜENTO DE PAZO, curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazon ó externas, en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero.—Hecho por PARIS MEDICINE CO., Saint Louis, E. U. de A.

## Comisión exploradora de minas

— Roberto A. Sanvicente

Cartago — Costa Rica

Análisis de tierras y minerales

Gran variedad de vinos finos y corrientes  
Cervezas de toda clase  
Venta al por mayor y detal  
Precios los más bajos de plaza  
Casa importadora  
Cortesía y buen trato

# La Suerte = La Suerte = La Suerte Cigarrillos 'La Suerte' BLANCOS y TRIGO

Tres Cupones en cada paquete que podrán cambiarse por valiosos premios en los establecimientos de:

Pedro Bianco & Co., Cartago. - W. Steinworth & Hno., Siquirres. - Republic Tobacco Company,

Depósito de Limón, o enviarse a Republic Tobacco Company, San José.

## RULDOPH HERZOG

BERLIN C., Alemania

Casa Principal y de Gran Estilo, especialista en vestidos, Ropa Ajuar, Decoraciones y Muebles. Telas de lana, seda y Algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Panoletas, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

### Confecciones para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas Enaguas, Sombreros, etc., etc.

### Trajes para niños

Vestidos y Abrigos para niños, Vestidos y Paletots para señoritas, Trajes para niños, Abrigos y Pelerinas.

### Ropa para caballeros

Trajes y Paletots, Trajes para excursiones, para caza y sport Sombreros y Gorras.

Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para camas, guantes corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrillas y paraguas.

Pidan catálogos y envíen sus pedidos a Victor Fabian, San José C. R., Casilla 882

# AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente a la casa presidencial. Calle del Comercio. En Limón, cerca de la Estación del Ferrocarril.

all. **Gllmo. Niehaus**

## Lista de honor

Nuestros agentes nos han devuelto varios recibos de suscripción que no han podido hacer efectivos, recibos que, al no ser cobrados, suponen una pérdida para esta empresa.

Desde hoy comenzamos dando los nombres de algunos de estos suscritores a quienes se ha hecho difícil o imposible cobrar, y esperamos que ellos mandarán cancelar sus recibos en la administración de este periódico, en la inteligencia de que, mientras no lo hagan, sus nombres permanecerán en la lista que damos a continuación:

| Nombre               | Monto |
|----------------------|-------|
| <i>San José</i>      |       |
| Hotel Imperial       | 2.75  |
| <i>Linea Vieja</i>   |       |
| J. J. Airreta        | 1.75  |
| Juan Alvarez         | 0.25  |
| Cleto Bustamante     | 0.75  |
| Juan Bolaños         | 0.25  |
| Victor J. Bolaños    | 0.50  |
| Jesús Barrientos     | 0.25  |
| Cornelio Calderón    | 0.25  |
| Ramón Camacho        | 0.25  |
| Celín Camacho        | 0.25  |
| Carlos Chamberlain   | 0.75  |
| Santiago Chamberlain | 0.25  |
| Carlos F. Chavez     | 0.50  |
| Luis Espinach        | 0.25  |
| Viriato Espinach     | 0.75  |
| Ricardo Feo          | 0.25  |
| Jorge Feo            | 0.75  |
| Eligio Jiménez       | 0.25  |
| Gregorio López       | 0.75  |
| Camilo Mezerville    | 0.50  |
| R. A. Mirhige        | 1.00  |
| Napoleón Quirós      | 0.50  |
| Juan B. Quesada      | 1.25  |
| Jose Subirós         | 0.25  |
| Valerio Vargas       | 2.25  |
| J. H. Wilson         | 0.75  |
| <i>Limón</i>         |       |
| Ramón Argeñal        | 1.25  |
| Eli Artavia S.       | 0.50  |
| Benigno Ariza        | 0.75  |
| Andrés Borzone       | 0.75  |
| Romilio Barquero     | 0.50  |
| Teófilo Corea        | 1.25  |
| Vitalio Cervantes    | 0.75  |
| Roberto Carazo       | 2.25  |
| Rafael A. Dávila     | 2.75  |
| Marcelino Franco     | 0.50  |
| Carlos Ma. Fernández | 0.75  |
| Everardo Gómez       | 0.50  |
| Juliana Guzmán       | 0.75  |
| Perfecto González    | 0.50  |
| Luis Goldinsky       | 0.75  |
| Modesto Guevara      | 0.50  |
| R. L. Hatton         | 2.25  |
| Antonio Idoy         | 1.50  |
| Pedro Jalet          | 0.50  |
| Rogelio Loria        | 1.50  |
| Alejandro León       | 1.50  |
| Francisco Lascars    | 0.75  |
| Pedro Lambi          | 0.50  |
| Rodrigo López        | 0.75  |
| Marcelino Molina     | 1.00  |
| Luis Monterrey       | 0.75  |
| Ovidio Marichal      | 1.50  |
| Emmanuel Noe         | 0.75  |
| O. P. Núñez          | 1.75  |
| Juan J. Pastor       | 0.50  |
| Aquiles Rodríguez    | 2.75  |
| David Robinson       | 1.50  |
| Cesar Rivañecha      | 2.75  |
| Juan Ramirez         | 0.50  |
| Isaías Ramirez       | 3.25  |
| Raimundo Solano      | 2.00  |

Los recibos anteriormente anotados obran en esta administración y aquellas personas que deseen que sus nombres sean eliminados de esta lista deberán remitir el importe que adeudan a la brevedad posible, pues de lo contrario la lista seguirá publicándose en lo sucesivo.

También otras personas que tienen algunos recibos atrasados, los que se encuentran en poder de nuestros agentes, deben apresurarse a cancelarlos para evitar que sus nombres engrosen la lista anterior.

La Administración.

## Lista de los barcos mercantes, hundidos por submarinos alemanes en 2 semanas del 2 hasta el 15 de junio ppdo.

| Fecha            | Nombre           | Nacionalidad | Tonelaje  |
|------------------|------------------|--------------|-----------|
| Junio 2          | Saidich          | británico    | 1934 neto |
| «                | Delta B.         | «            | «         |
| « 4              | Inkum            | «            | 3074      |
| «                | Iona             | «            | 2085      |
| «                | Lapland          | sueco        | «         |
| « 3              | Cubano           | noruego      | 2805      |
| «                | Cyrus            | danés        | 1032      |
| « 4              | Hiról            | británico    | «         |
| «                | Victoria         | «            | «         |
| « 5              | Horace           | «            | «         |
| «                | Economy          | «            | «         |
| «                | Ena May          | «            | «         |
| «                | Strathran        | «            | «         |
| «                | George & Mary    | «            | «         |
| «                | Sunnet Head      | «            | «         |
| «                | Kathleen         | «            | «         |
| «                | Evening Star     | «            | «         |
| «                | Cortes           | «            | «         |
| «                | Ebenazar         | «            | «         |
| « 6              | Dogberry         | «            | «         |
| «                | Persimmon        | «            | «         |
| «                | Gazehpund        | «            | «         |
| «                | Curlew           | «            | «         |
| «                | Bardolp          | «            | «         |
| « 7              | Sunlight         | «            | «         |
| «                | Star of the West | «            | 54 neto   |
| «                | Dromio           | «            | «         |
| «                | Arctic           | «            | «         |
| « 8              | Adolf            | ruso         | «         |
| «                | Menapier         | belga        | 1425 neto |
| «                | Trudwang         | noruego      | 640 neto  |
| «                | Glitterkind      | «            | 376 neto  |
| «                | Superb           | «            | 1393 neto |
| «                | Pentlad          | británico    | «         |
| « 9              | Saturn           | «            | «         |
| Total 35 barcos. |                  |              |           |

| Fecha | Nombre           | Nacionalidad | Tonelaje  | Observaciones          |
|-------|------------------|--------------|-----------|------------------------|
| 10    | Torpedero No. 10 | brit.        | 244       | Hundido por submarino  |
| »     | » » 12           | »            | 253 neto  | Hundido por submarino  |
| »     | Erna Boldt       | »            | 1045 neto | Antes alemán           |
| »     | Qui vivi         | »            | »         | Hundido por submarino  |
| »     | Edward           | »            | »         | Hundido por submarino  |
| »     | Velocity         | »            | »         | Hundido por submarino  |
| »     | Tunisian         | »            | »         | Hundido por submarino  |
| »     | Castor           | »            | »         | Hundido por submarino  |
| »     | Cardiff          | »            | »         | Hundido por submarino  |
| »     | Nottingham       | »            | »         | Hundido por submarino  |
| »     | Lbtty            | »            | »         | Volado por una mina    |
| 11    | Welfare          | »            | »         | Hundido por «Zeppelin» |
| »     | Laurastina       | »            | »         | Hundido por «Zeppelin» |
| »     | Dania            | ruso         | 2689      | Hundido por submarino  |
| »     | Thomasia         | »            | »         | Hundido por submarino  |
| »     | Strathcarron     | brit.        | 2807      | Hundido por submarino  |
| 12    | Express          | »            | »         | Hundido por submarino  |
| 11    | Intrepid         | »            | »         | Hundido por submarino  |
| »     | Otago            | sueco        | 878       | Hundido por submarino  |
| 13    | Leuetra          | brit.        | 3027      | Hundido por submarino  |
| 12    | Waago            | »            | »         | Hundido por submarino  |
| »     | Britannia        | »            | »         | Hundido por submarino  |
| »     | James Leyman     | »            | »         | Hundido por submarino  |

## Las medias de León XIII

Entre las muchas anécdotas que ponen de manifiesto el humorismo del famoso pontífice, se cuenta la de una devota que, algo atrevida, pidió a Su Santidad el regalo de una media. «Tengo fe, dijo, que ella me curaría una pierna enferma.» A lo que el Papa contestó sonriendo: «Con mucho gusto os la daría, más bueno es que sepais que a mí no me ha curado una pierna que también tengo enferma. Bueno como es tener fe e indudables como son los milagros, no debemos olvidar el adagio que dice: «Ayúdate y Dios te ayudará.» Para curar males hay que seguir un tratamiento. Esto es lo que olvidan muchas mujeres, que por pudor mal entendido se guardan de combatir enfermedades que van minando su salud y acabando con sus encantos y atractivos, cuando un tratamiento con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams es lo que necesitan para restaurar la normalidad de sus funciones y recobrar el bienestar perdido. Estas píldoras se venden en todas las buenas boticas.

Si sufre usted alguno de esos males escriba hoy a Dr. Williams Medicine Co., Depto. S. Schenectady, N. Y., E. U. A., pidiendo un librito. «Consejos confidenciales para señoras». Se le mandará gratis en sobre cerrado.

## Pretención vana

A nadie por escaso de sentido común que sea, se le oculta lo que significa, para el porvenir de ciertos pueblos ya lleven el título de ciudad, villa, barrio o caserío, el hecho de que hayan, en el seno de los mismos, hombres capaces por mérito alguno, de hacer sin vanos alardes algo grande en pro del adelanto de su terreno.

Por consiguiente todo esfuerzo que a ello se encamine, lejos, muy lejos de merecer repugnancia o repulsa, merece por el contrario ser favorecido aún por el más humilde hijo de vecino que

de seguro no le sentará mal ver realizarse en el seno del lugar de su nacimiento y residencia alguna de esas obras que son, digámoslo así, como una nota saliente de la civilización y cultura de los pueblos modernos.

Mas, como quiera que en la labor tan importante no se puede ni se debe poner en juego medios que estén en pugna con los principios de justicia, orden y equidad, conviene a los encargados de la misma no desviarse ni en lo más mínimo del camino trazado por tales principios para no ponerse a riesgo de cometer arbitrariedades q' sin obstáculo alguno a su desarrollo vienen a veces a perjudicar la dignidad de algún pueblo vecino.

Está bien que el barrio de Concepción tenga en su seno hombres dignos de hacer mucho en el sentido de su progreso; pero no les concedemos justicia alguna en el hecho de envolver en los pliegos de algún proyecto favorable a su barrio en miras de humillar a su vecino, el barrio de Guadalupe, queriéndolo someter a la tutela del barrio de Concepción, en calidad de un misero caserío que necesita de pilotos de otra parte que vengan a manejar la nave de sus destinos. No; mil veces no; el barrio de Guadalupe aunque tenga alguna ventaja menos que el barrio de Concepción; sin embargo por estar situado en un lugar inmediato a la ciudad es digno de mejor suerte y por consiguiente es pretención vana, soberbia, hinchada, la de cualquiera que por alardes de progreso y bienestar para sí, quiera someterlo a tanta humillación. Sumisión que por fortuna no ha llegado ni llegará nunca ¡vive Dios! a ser un hecho real y permanente; pues el barrio de Guadalupe seguirá siendo como siempre distrito No. del cantón central de esta provincia a despecho de voluntades mal avenidas con el espíritu de humildes, reinante en aquellas personas de quienes nunca se podrá decir que han tenido la audacia de ultrajar dignidades algunas con vanos pretextos; pues comprenden muy bien que con tales cosas no se hace la felicidad de un pueblo ni se va a ninguna parte.

REMIGIO.

| Número          | Nombre         | Nacionalidad | Tonelaje | Observaciones             |
|-----------------|----------------|--------------|----------|---------------------------|
| 13              | Crown of India | »            | 9026     | Hundido por submarino     |
| »               | Bellglade      | noruego      | 665      | Hundido por submarino     |
| »               | Plymouth       | brit.        | »        | Hundido por submarino     |
| 14              | Armdale        | »            | 3583     | Hundido por mina Arcangel |
| »               | Hopemount      | »            | 3300     | Hundido por submarino     |
| »               | Cocos Merstal  | danés        | »        | Hundido por submarino     |
| »               | Diamant        | francés      | »        | Hundido por submarino     |
| 15              | Argryll        | brit.        | »        | Hundido por submarino     |
| »               | Durangen       | noruego      | 2280     | Antes Ceylon              |
| Total 32 buques |                |              |          |                           |

LONDON, junio 10.—Según una estadística publicada en Copenhague los tres reinos del Norte han perdido en la zona de guerra numerosos buques; 15 barcos noruegos fueron torpedeados, 12 volados por minas; 6 barcos suecos torpedeados, 18 volados por minas; 4 barcos daneses torpedeados, 10 volados por minas.

LONDON, junio 12.—Según cable de Copenhague, la oficina de seguros de guerra noruega, informa que desde el principio de la guerra, Noruega perdió en la zona de guerra 29 buques de toda clase con un valor de 30.000.000 Coronas (\$ 7.000.000.)

BERLIN, (via Nauen-Sayville,) junio 15.—El «Morning Post» de Londres, que admite el hundimiento de 45 barcos mercantes en la semana pasada, reconoce esto como un suceso de suma importancia.

# CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICA SODA WATER FACTORY

Hace un placer de la digestión si se toma con las comidas

Da vigor a los viejos, fuerza a los juvenes y belleza a las mujeres